
SCHUTZGEMEINSCHAFT SÜNTELTAL 
Protokoll über die Jahreshauptversammlung BI „Schutzgemeinschaft 
Sünteltal“ für die Jahre 2021-2022-2023 am Freitag, d. 19. April 2024 
im Musikhaus in Hamelspringe 

Beginn 19.00 Uhr 

Tagesordnung: 

1.   Begrüßung 
2.   Feststellung Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäße Einladung 
3.   Protokoll der letzten JHV vom 15.10.2021 (Einsicht 30 Min. vor Beginn) 
4.   Bericht des Vorstandes  
5.   Bericht des Kassenwartes   
6.   Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
7.   Änderung der Satzung (Nr.5 / Absatz 1) 
8.   Wahl des Vorstandes 
8.1 der Vorsitzenden (min. zwei, max. vier)  
8.2 der Kassenwartin / des Kassenwartes 
8.3 der Schriftführerin / des Schriftführers  
8.4 der Beisitzerinnen / der Beisitzer (bis zu fünf)  
9.  Wahl zweier Kassenprüferinnen bzw. Kassenprüfer 
10. Anträge 
11. Verschiedenes 
 
Für 18.00 Uhr hatte die BI die Bürger und Mitglieder der OT Hamelspringe, 
Bakede, Böbber und Egestorf zu einer Info-Veranstaltung Thema: 
„Wiederaufnahme des Gesteinsabbau im Steinbruch Hamelspringe“ 
eingeladen. 86 Bürger waren anwesend. 
Hier unbestätigte Fakten: 
Jährlich ca. 320.000 t Gesteinsabbau im 2-Schichtsystem an ca. 250 
Arbeitstagen, d. H. ca. 60 LKW pro Tag. Daraus folgt Lärm, Staub und 
Verkehrsbelastung speziell für die Anlieger. 
Es folgte rege Diskussion und allgemeine „Betroffenheit“ 
Wünschenswert wäre, die Auflagen für die Genehmigung so zu verändern, 
dass die Belastung für die Anwohner minimiert wird, bestenfalls den Abbau 
ganz zu verhindern. 
  
Zu 1: 
Um 19.15 Uhr Begrüßung der 41 Anwesenden durch Vorstandssprecherin 
Ines Dreyer. (Siehe Anwesenheitsliste: 17 gelistet plus 24 gezählt = 41) 
 
Zu 2: 
Die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit wurde konstatiert. 
(41 anwesende Mitglieder) 
 



Zu 3: 
Das Protokoll der letzten JHV lag 30 Min. vor Beginn der JHV aus. Es gab 
seitens der Versammlung keine Einwände, somit einstimmig genehmigt. 
 
Zu 4:  
Bedingt durch Corona / Covid-19-Auflagen kam das Vereinsleben der BI 
fast komplett zum Erliegen. Zum Thema Steinbruch gab es bis zu den 
Medienberichten zur Wiederaufnahme des Gesteinsabbaus keinen Anlass 
zu irgendwelchen Aktivitäten. Im Vorstand wurde schon die Auflösung der 
BI diskutiert. 
Die neue Situation – Abbaubeginn Anfang 2025 – ruft die BI wieder auf den 
Plan. Wir wollen ein Aktionsteam gründen, regelmäßige Meetings 
durchführen und ggf. Aktionen starten. 
 
Michael Stolpe hatte die Info-Veranstaltung in Bad Münder bzgl. des  
Rhein-Main-Link besucht und berichtete: 
Diese Trasse geht u.a. an Hamelspringe und Bakede vorbei. In diesen 
Bereichen wird alles unterirdisch verlegt, die Arbeitsbreite beträgt 75 m. 
Die Erdschichten werden nach Art getrennt abgetragen, gelagert und 
entsprechend wieder verfüllt. Fertigstellung ist für 2033 geplant. 
 
Zu 5:  
Kassenwart Michael Stolpe trug die Kassenlage und Mitgliederentwicklung 
der Geschäftsjahre 2021, 2022 und 2023 vor. 
2021:  Bestand: 4.584,07€    Mitgliederfamilien 120  
2022:  Bestand: 5.114,63€    Mitgliederfamilien 119 
2023:  Bestand: 5.309,92€    Mitgliederfamilien 117 
  
Zu 6: 
Die Kassenprüfung erfolgte durch die Prüfer Peter Meyer und Eberhard 
Fuhrmann. Alle Kontobewegungen waren durch Belege nachvollziehbar.  
In Abwesenheit der erkrankten bzw. verhinderten Prüfer Fuhrmann und 
Meyer bat Eckhard Fischer die Versammlung um Entlastung des gesamten 
Vorstandes.  
Die Entlastung wurde einstimmig erteilt. 
 
Zu 7: 
Kai Witthinrich erklärte den Änderungsgrund der Satzung Nr.5 /Absatz 1 
und ließ abstimmen. 
Die Änderung wurde einstimmig angenommen.  
 
Zu 8: 
Eckhard Fischer wurde einstimmig zum Wahlleiter gewählt und nahm die 
Wahl an. 



Bernd Leithold und Florian Petersen scheiden auf eigenen Wunsch aus dem 
Vorstand aus.                                                                                                                 
Ines Dreyer und Dragutin Trajlovic würden zur Verfügung stehen. 
Eckhard Fischer regte an, über die 2 Vorstandssprecher in Blockwahl 
abzustimmen. Keine Einwände aus der Versammlung (3 Enthaltungen). 
Gewählt wurden: 
Vorstandssprecher: 
Ines Dreyer und Dragutin Trajlovic. (zu 8.1) 
Kassenwart: Michael Stolpe (zu 8.2) 
Schriftführer: Karl-Heinz Stumme (zu 8.3) 
 
Zu 8.4:  
Einstimmig zu Beisitzern wurden gewählt: 
Kai Witthinrich, Klaus Thürnau, Florian Petersen, Jens Heimann und Peter 
Richard. (P. Richard in Abwesenheit, hat Bereitschaft signalisiert) 
 
Alle unter Punkt 8.1 bis 8.4 gewählten Mitglieder nahmen die Wahl an. 
 
Zu 9: 
Die Kassenprüfer P. Meyer und E. Fuhrmann scheiden satzungsgemäß aus.  
Vorschläge aus der Versammlung: Silke Behnke und Annalena Steinke. 
Beide wurden einstimmig gewählt und nahmen die Wahl an. 
  
Zu 10: 
Es lagen keine Anträge vor. 
 
Zu 11: 
Zur Gründung einer Arbeitsgruppe in Sachen Wiederaufnahme Steinbruch 
erklärten sich folgende Mitglieder zum Mitwirken bereit: 
Annalena Steinke, Eckhard Fischer, Jens Heimann und Christian Pätzold. 
 
 
Ende der Versammlung: 20.00 Uhr 
 
 
Protokoll erstellt: Karl-Heinz Stumme, Schriftführer 


